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构成与中低收入国家接近，但人造资本比例较

中低收入国家更小，而人力资本比例更大。需

要指出的是，虽然江苏省人类社会财富结构总

体上与世界上中高收入国家相似，但人均人类

社会财富则相距较大。根据世界银行2010年

度评估报告，2005年世界人均人类社会财富

为 120475美元，江苏省 2011年人均人类社

会财富较世界人均水平高20%（按2005年不

变价计），高出中高收入国家 （81354美元）

3/4多，但与高收入国家尚有较大的差距，仅

相当于OECD国家的30%。
三、改善江苏省人类社会财富状况的对策

建议

人类社会财富从一个方面揭示了一个区域

的全面发展绩效，在一定程度上能纠正单一考

核GDP的欠全面性，为更全面地认知评价一个

区域的发展提供了借鉴与参考。为此，提出以

下建议：

一是以经济转型为契机主动作为。建立适

应科学发展要求和国际社会共识的多元化经济

发展评价制度，引入人类社会财富评价方法，

弥补传统GDP核算的不足，从而更为全面地反

映区域经济发展、自然保护、人力资本价值提

升的综合成果。

二是以经济结构优化引导人类社会财富结

构优化。与高收入国家（OECD）相比，江苏

省人均人类社会财富只及其1/4，人造资本约

为其1/3，人力资本约为其1/5。因此，需要

在积极保护生态环境、开展生态整治、提升自

然资本价值的同时，积极发展有竞争力的实体

经济、创新型经济，引导人造资本、人力资本

价值的持续提升。

三是以人力资源建设促进人力资本价值提

升。人力资本是人类社会财富的重要组成部

分，占人类社会财富的70%，在高收入国家达

到 80%多，即便是世界平均水平也高达 77%。
因此，需要结合江苏省基本实现现代化建设目

标，确立人力资源强省战略。在人力资源建设

思路上，需要实现从人才优先向人才优先与整

体开发并重的转变，以提升全社会知识素养为

目标，发展普及性职业、高等教育，全面提升

人力资本价值。

2014年5月5日，洪泽县举行2014年度

社科类课题研究立项发布会，这是该县社科联

首次组织社科类课题研究。淮安市委宣传部副

部长、市社科联主席金德海出席会议并作课题

研究专题辅导。

县社科联立项的 18项研究课题都是应用

性课题，经过了面向社会征集和初选、评审等

环节，将获得一定的经费资助。发布会上，县

社科联还与各课题负责人签订了立项协议书。

（洪泽县社科联 王淑静）

洪泽县首次组织社科类课题研究
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常州市社科联召开《常州历史名人大辞典》
暨《清代常州文化简史》编委会会议

2014年5月21日，常州市创建国家历史

文化名城软件重点工程《常州历史名人大辞

典》暨《清代常州文化简史》编委会会议在常

州市行政中心举行。会议由市委宣传部副部

长、市社科联党组书记丁一主持，常州市政府

副秘书长蔡楚秋出席会议并讲话。

会上，两书主创人员分别汇报了编纂情况

和出版计划。《常州历史名人大辞典》汇集了

常州各行各业的1600余名历史名人，它将是

一部全面、系统、综合反映常州历史名人的工

具书典藏，预计将于2015年由上海辞书出版

社出版。《清代常州文化简史》是常州市社科

院历史文化研究所成立后首个以委托的方式组

织实施的项目，作为清代断代史、文化专门

史，将系统梳理、全面盘点、深入研究清代常

州文化发展历史，预计今年年底出版。

（常州市社科联）

泰州市社科联组织开展
“社科专家乡村行”活动

2014年 5月 27日下午，泰州市社科联、

泰州市市级机关群众工作团华港工作队共同邀

请姜堰区人社局、卫生局社保、医保方面的专

家、专业人士深入华港镇野营村，为村民宣

讲、解读新农合、居民职工医疗保险和农村养

老保险等方面的最新政策法规，走上门、面对

面地为群众解难答疑。 （泰州市社科联）

扬州市召开第九次哲学社会科学
优秀成果颁奖大会

2014年5月29日，扬州市召开第九次哲

学社会科学优秀成果颁奖大会，各县区社科联

主席、驻扬高校科研处长和获奖代表共100余

人出席会议。省社科联党组副书记、副主席汪

兴国和扬州市委常委、宣传部部长卢桂平到会

并讲话，扬州大学副校长陈耀、扬州市委党校

党委书记、常务副校长陈长新等出席会议。

此次社科评奖工作自今年 1月份启动以

来，共收到申报成果470项。经过评审专家组

初评、评委会终评等环节，最终评出159项获

奖成果，其中一等奖9项，二等奖30项，三等

奖 70项，决策咨询特别奖 5项，决策咨询奖

45项。此次获奖的成果中，涌现出大量的结合

扬州地方实际的应用性研究成果，是扬州社科

界近年来理论研究实力的集中展示。

（扬州市社科联）

“铁军精神与群众路线”
理论研讨会在盐城召开

2014年6月6日，盐城市委宣传部、市社

科联、市委党史办、市政协文史委和市新四军
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研究会联合在盐城召开“铁军精神与群众路

线”理论研讨会。省社科联原党组书记张颢瀚

应邀出席会议并作群众路线辅导报告。市委常

委、宣传部部长陈红红到会讲话。市政府副市

长马成志主持会议。

这次研讨会得到广大社科工作者的积极响

应，共收到论文80篇，其中有近十篇论文为

市外来稿。这些论文从不同角度、不同侧面对

铁军精神与群众路线进行了深入的思考，观点

新颖，论据有力，对于我市正在开展的党的群

众路线教育实践活动具有积极的指导作用，在

全市党员干部中营造了学习铁军精神、传承铁

军作风的浓厚氛围。

（盐城市社科联 陈法金 沈碧云）

第二届驻徐高校大学生传承普及
徐州历史文化活动月闭幕

2014年5月10日，由徐州市社科联、徐

州市文广新局、徐州市旅游局及中国矿业大

学、江苏师范大学等单位联合举办的“第二届

驻徐高校大学生传承普及徐州历史文化活动

月”闭幕。来自驻徐高校、机关事业单位、群

众团体的专家学者和广大师生参加了闭幕式。

市委常委、宣传部长冯其谱部长在闭幕讲

话中指出，徐州是全国重要的历史文化名城，

有着底蕴深厚的历史和灿烂多元的文化，正成

为全面提升徐州综合实力与竞争力的要素和支

撑。实践表明，大学生对城市历史文化的传

承，有利于社会主义核心价值观的养成与实

践，有利于徐州优秀历史文化的传播与弘扬，

有利于驻徐高校校园文化的丰富与拓展。他希

望各主办单位要认真总结实践经验，密切配合

协同各驻徐高校把这项公益活动持续深入地开

展下去，以推动徐州文化强市建设。闭幕式上

还对获得此次活动的优秀论文进行了颁奖。

（徐州市社科联）

“丝绸之路经济带建设与连云港的
独特地位”研讨会在连云港市举行

2014年6月20日，由中国国际问题研究

基金会、中国社科院俄罗斯东欧与中亚研究

所、连云港市委、市政府联合主办，市委宣传

部、市社科联、市社科院共同承办的“丝绸之

路经济带建设与连云港的独特地位”研讨会在

连云港市举行。连云港市委书记、市人大常委

会主任李强，中国国际问题研究基金会理事

长、外交部前副部长刘古昌，省社科联党组书

记、常务副主席刘德海等出席会议并致辞。出

席会议的还有中国社会科学院俄罗斯东欧中亚

研究所所长李永全，市政协副主席曹佳鸣等。

市委常委、宣传部长、市政府党组成员滕雯主

持会议开幕式。

李强在致辞中指出，当前，抢抓“一带一

路”战略机遇、推动新一轮扩大开放的热潮正

在蓬勃兴起。作为新亚欧大陆桥的东桥头堡，

近年来，连云港的发展受到了中央和省委、省

政府的高度重视，特别是去年习近平总书记提

出的建设丝绸之路经济带和21世纪海上丝绸

之路的伟大战略构想，给连云港带来了提升定

位、扩大开放、加快发展的新一轮重大历史机
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遇。在“一带一路”战略的大背景下，我们积

极抢抓机遇，深入调查研究，加强沟通对接和

理论引导，努力找准连云港的发展定位和独特

优势。同时，在扩大对外交流合作、抓好港产

城自身建设、充分发挥口岸优势等方面主动出

击，努力抢占先机，使连云港在“一带一路”

建设中的重要地位和作用得到了各方面的广泛

认同。

刘古昌在讲话中认为，我国同沿线国家共

建丝绸之路经济带不仅有共同的需要，而且有

良好的基础。当前，以中哈物流合作基地连云

港项目正式启用为标志，共建丝路经济带已经

开始付诸实施。连云港作为新亚欧大陆桥东方

桥头堡，既是丝绸之路经济带的起点城市，又

是一带一路的交汇城市，在丝路建设中拥有独

特的战略区位和广阔的发展空间。

研讨会上，来自中国国际问题研究基金

会、国务院发展研究中心、中国社科院、中国

现代国际关系研究院、江苏省社科联、连云港

市社科联等单位的专家和嘉宾分别从丝路经济

带与欧亚大陆地缘格局、丝路经济带建设及连

云港的独特作用、加强连云港与中亚共建合

作、连云港如何抢抓丝路发展机遇等角度全面

探讨连云港丝路建设的科学路径，为加快我市

“一带一路”交汇点建设提供了智力支持和发

展导向。 （连云港市社科联）

镇江市人大代表视察市社科联工作

2014年5月30日，镇江市人大京口三组

代表视察市社科联工作。

代表们视察了社科普及基地——冠城国学

堂，该基地2013年荣获“全国优秀人文社科

普及基地”称号。

市社科联党组书记、主席潘法强和副主席

唐明觉向代表们汇报了我市社科工作情况。市

人大代表、市政协副主席卢章平在视察时指

出，社科联工作得到了市委、市政府的充分肯

定，激发了社科工作者的热情，社会科学的关

注度、研究的氛围空前高涨。希望市社科联进

一步整合社科资源，形成一支覆盖经济社会发

展的专家团队，为市委、市政府的科学决策提

供智力支持。

（镇江市社科联）

南通市社科联召开
“青蓝工程”项目推进会

2014年 6月 18日，南通市社科联召开

“青蓝工程”项目推进会，有关课题组负责人

交流了“青蓝工程”项目研究进展情况、面临

的困难和下一步工作打算。市社科联党组书

记、副主席徐爱民要求各课题组深入基层认真

调研，强化问题意识，提出具有指导实践、可

操作的对策措施，同时在推进落实中注重成果

转化，进一步扩大影响。

南通市今年的 “青蓝工程”项目主要围

绕“沪通铁路及沪通铁路大桥建设对南通经济

社会发展的影响”、“上海自贸区建设对南通的

影响及策应方略”、“南通新型城镇化与城乡一

体化路径”、“推动南通从社会管理向社会治理

转型”等6个重点项目开展研究，其中“沪通

铁路及沪通铁路大桥建设对南通经济社会发展

的影响研究——关于建立沪通长江大桥经济开

发区的建议”课题成果得到市委领导批示。

（南通市社科联）
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